



QUERIDOS AMIGOS Y AMABLES COLABORADORES:

1.- El año **2016** fue declarado **AÑO DE LA MISERICORDIA** por el Papa Francisco.

Además, su **MENSAJE** para el 1º de Enero, “**Jornada mundial de la Paz**”, lleva por título “**VENCE LA INDIFERENCIA Y CONQUISTA LA PAZ**”. Solamente en este título se condensa una gran lección para nosotros los cristianos. Porque podemos confundirnos con tanto “bla...bla...bla”... sobre “**la paz**” aún en grandes conferencias internacionales. Es frecuente que, líderes encumbrados que hablan y hablan de paz, en la vida práctica manifiesten una olímpica **INDIFERENCIA** ante los verdaderos problemas políticos y socio económicos de sus países.

Estos graves problemas, arropados por la indiferencia, dificultan o imposibilitan a los pueblos peregrinar alegremente por los caminos de la verdad, la justicia, la equidad, el trabajo, el progreso, la democracia, la solidaridad y la misericordia; es decir, por los caminos que conducen a la **CONQUISTA** de la verdadera **PAZ, UNIVERSAL y SOSTENIBLE**.

¿Qué podemos hacer los cristianos, comprometidos con nuestra FE, ante esta complicada realidad?? En su **MENSAJE** el Papa nos invita a “**rezar y trabajar para desarrollar en nosotros un corazón humilde y compasivo, capaz de anunciar y testimoniar la misericordia; un corazón capaz de perdonar y de compartir**”. (más claro: “dejen de hablar y pónganse a trabajar por la paz y a servir a todos, sin resabios ni rencores”).



Yo creo que, Ustedes en Miami y nosotros en Choluteca eso es lo que estamos haciendo: **TRABAJANDO POR LA PAZ**. (Generando empleo, capacitando, prestando servicios a los pobre y evangelizando) Este trabajo es para nosotros, como dice Francisco, “**una razón para creer en la capacidad de la humanidad que actúa conjuntamente en solidaridad**”. ¡Sigamos adelante amigos! Y muchísimas gracias por su generosa participación que nos ayuda a ofrecer un **testimonio misericordioso** de solidaridad fraterna, en Honduras y en Miami!!

En el viaje pasado, ustedes llenaron **23 contenedores de 45 pies**. Además, sus donaciones en efectivo pagaron una buena parte del costo de los fletes. **¡Gracias por tanta generosidad!**

2.- Muchos amigos que vienen a traer cosas a los contenedores no se imaginan cómo evolucionan sus donaciones cuando son descargadas en Choluteca... y me preguntan: *¿Qué haces tú con todas estas cosas, tan diferentes, cuando llegan allá? ¿Todo lo que la gente trae le sirve a alguien? ¿Para qué te puede servir toda esta “chatarra”?* Etc...etc... Sería demasiado largo explicar, en detalle, el proceso de todas las donaciones. Muchas de las cosas que traen tienen una larga historia que, algunas veces, los donantes me cuentan. Como ejemplo, les voy a contar la historia de dos donaciones importantes. Estoy seguro que les van a interesar.

☆ Esta es la historia de un **CONSULTORIO PARA OPTOMETRÍA** que nos donó el **Dr. Eduardo N. Sabatés**, camagüeyano, farmacéutico y optometrista. Su padre también era optometrista y además, joyero. Familia numerosa: 9 hermanos varones y una mujer. Eduardo lleva 61 años de feliz



La Dra. Cisneros en el consultorio donado por el Dr. Sabates

matrimonio con **Raquel Tomé**, también farmacéutica y maestra. Llegaron a Miami en **1967** con 9 hijos. Eduardo comienza, de inmediato, a trabajar en un taller de óptica. Caer en Miami en aquel tiempo y con 9 hijos no debe haber sido cosa fácil, pero Eduardo asegura que la **UNIDAD FAMILIAR** fue su salvación en el exilio.

En **1972**, Eduardo estableció su propia ÓPTICA y allí trabajó asiduamente... hasta que hace dos años tuvo una cirugía de corazón y sus hijos se pusieron de acuerdo para **"retirarlo"**... Parece que no era cosa fácil persuadirlo de que cerrara su óptica y dejara de trabajar. Por fin convencieron a su padre de que todos sus equipos de optometría y muebles de oficina podían ser de gran utilidad en

Cholulteca... en la Clínica San Francisco de la Asociación San José Obrero de la que todos ellos son colaboradores. Eduardo se dejó convencer por este argumento y muy generosamente, donó su oficina completa.

Hoy, los hijos de Eduardo y Raquel son todos profesionales exitosos. Además, tienen 2 biznietos y 21 nietos, algunos de ellos son ya profesionales (*3 médicos, 1 dentista, etc...etc...*)

Toda la oficina y los equipos para optometría del Dr. Eduardo Sabatés ya han comenzado una **"nueva historia"**, prestando servicios en la Clínica San Francisco de Asís, tal como aparecen en la foto. Tenemos un oftalmólogo en la Clínica cuya hija es optometrista y viene dos días por semana a atender personas que no pueden pagar ese servicio o comprarse los espejuelos.

¡MUCHÍSIMAS GRACIAS a EDUARDO, a su ESPOSA RAQUEL y a TODA LA FAMILIA SABATÉS. Que Dios los BENDIGA!!

NOTA CURIOSA: Fue en **Septiembre 2015** que Eduardo y su esposa me dijeron que la **UNIDAD FAMILIAR** fue su salvación en el exilio. El Papa Francisco publicó su **MENSAJE** para la "Jornada Mundial de la Paz" el **1º de Enero 2016**. Una de sus afirmaciones es que **"LA UNIDAD FAMILIAR AYUDA A VENCER TODAS LAS INDIFERENCIAS"** ¡Qué bien coinciden la enseñanza de Francisco con la experiencia de Eduardo!!!

Les recomiendo leer el **MENSAJE** de Francisco. El título es: **"VENCE LA INDIFERENCIA Y CONQUISTA LA PAZ"** fácilmente lo encuentran por internet,, en varios idiomas!

☆ La primera historia me permitió identificar a los protagonistas. En esta segunda historia, el donante es un actor anónimo: Hace dos o tres años, una mañana cuando llegamos a St. Dominic para seguir cargando los contenedores, me llamó poderosamente la atención una majestuosa silla que **"alguien"** había dejado allí, entre tantísimas cosas que se amontonan al pie del contenedor. Yo me preguntaba... *¿Quién habrá traído esta obra de arte??* Porque, en realidad, era mucho más que una silla; era un verdadero **TRONO** ricamente tallado en madera fina. Me pareció tan impresionante que lo cubrimos con un edredón para protegerlo del sol. Cuando el trono llegó a Cholulteca, lo puse en el Santuario



del Cristo de Esquipulas, como silla para el sacerdote celebrante... Al verlo me pareció que “desentonaba” porque lucía demasiado grande y vistoso para el tamaño y la apariencia de la Capilla... Pero cuando me tocó sentarme en el, sentí que era demasiado trono para un “cura raso”. Entonces llevé el trono para la sacristía y volví a poner en la capilla la misma butaca que teníamos anteriormente. Así transcurrían los aburridos días del hermoso trono, desterrado en la sacristía. Su única alegría eran los monaguillos cuando se turnaban para repantingarse en aquel increíble trono y retratarse con el celular...



Pero al trono, le esperaban tiempos mejores....su destierro en la sacristía, estaba por terminarse....

Sucedió que un buen día llegó de visita a Choluteca el Obispo Auxiliar de Tegucigalpa y quiso venir a celebrar la Eucaristía en el Santuario. Cuando entró en la Sacristía y vio el sillón exclamó **¡Un trono como ese vendría muy bien para el Cardenal en el Santuario de la Virgen de Suyapa!** Inmediatamente le respondí: “Pues ya es suyo Monseñor... en nombre de la persona que nos lo donó, con mucho gusto se lo obsequiamos al Santuario de la Patrona de Honduras.” Y le conté la historia que acabo de contarles a Ustedes.

A mí me gustaría mucho conocer a la persona que trajo a St. Dominic este majestuoso mueble tallado para darle las gracias personalmente. Pero si prefiere conservar el anonimato, quiero que sepa que ese sillón, tal como lo prueban las fotos, está en la Basílica de la Virgen de Suyapa, Patrona de Honduras y es el trono del Cardenal Arzobispo de Tegucigalpa. **¡MUCHÍSIMAS**

GRACIAS A LA PERSONA QUE LO DONÓ Y QUE LA SANTÍSIMA VIRGEN LO ACOMPAÑE SIEMPRE! “Colorín colorao, este cuento se ha acabao”

3.- ¡GRACIAS POR LAS MEDICINAS! Todas las donaciones, como han visto, son útiles. De una u otra forma, cooperan con alguna buena causa. Pero de manera especial quiero agradecer los generosos esfuerzos, cada vez mayores, que están haciendo para traernos medicinas. No se pueden imaginar la cantidad de problemas de salud que esos medicamentos resuelven en las Aldeas y Caseríos alejados de centros urbanos. El programa de **SALUD RURAL** tiene un fuerte impacto social y en este **AÑO DE LA MISERICORDIA** queremos mejorarlo y multiplicarlo como un testimonio de **solidaridad cristiana** con los enfermos más necesitados.



Seleccionando los medicamentos

Les anuncio que estaré en los lugares y fechas siguientes:

En San Lázaro del 4 al 11 de Febrero (4400 W. 18 Ave Hialeah)

En St. Dominic del 12 al 24 de Febrerol (5909 N.W. 7 St.)

Estamos haciendo viajes más cortos. Entre las dos Parroquias sólo estaremos 21 días. Saben que pueden traer cualquier cosa que deseen donar o que ya no necesiten, especialmente ropa de todas clases, medicinas, latería. Leche condensada o en polvo, juguetes, electrodomésticos, materiales de construcción, etc...

Te agradezco que copies esta carta a todos tus contactos.

¡Muchísimas Gracias!

4.- CIRUJANOS ESPAÑOLES. Otra vez hemos recibido la generosa visita de un grupo de especialistas españoles (*tres cirujanos ortopedas, un anestesiólogo un cirujano pediatra, una enfermera y una estudiante de último año de medicina*). Llegaron de España el 12 de Noviembre y operaron hasta el 13 de Diciembre. Hicieron más de 100 intervenciones quirúrgicas; casi todas a personas del campo que no tienen posibilidades económicas para pagar una cirugía de este tipo. Pedí fotos de las operaciones para ilustrar esta carta pero veo que algunas son realmente horripilantes... Por eso sólo pongo la foto menos sangrienta... Hay que ver el valor y la sangre fría que se necesitan para ser cirujano!



La ganadora del BAÚL de MADERA TALLADA fue la Sra. Juana Rodríguez, quien colabora con nosotros desde hace muchos años. ¡FELICIDADES! (Ella tenía el Boleto N°6450095)



5.- Estamos en plena **NOVENA DEL CRISTO DE ESQUIPULAS**. Comenzamos el día 6 con la fiesta de la Epifanía o de los Reyes Magos y terminaremos el 15 con la Celebración de la Fiesta del “**Señor de Esquipulas**” como lo llama la piedad popular. Las fotos son de la Celebración Eucarística del Sábado 9 de Enero en el Anfiteatro del



Santuario. En sus dos décadas de presencia evangelizadora el Santuario se ha convertido en un lugar de gran atractivo para los vecinos de Choluteca y de las Ciudades y pueblos cercanos.

Especialmente en estos días, durante la **NOVENA**, cientos de personas desfilan diariamente ante la imagen de Cristo Crucificado y participan en las celebraciones.

En cada Eucaristía hemos tenido muy presentes a todos nuestros amigos y colaboradores de Miami.

6.- Parece que yo me porté bien durante el año pasado... porque los **Reyes Magos** me han traído un gran regalo: El Obispo de Choluteca ha nombrado a un joven sacerdote hondureño, como auxiliar en esta Parroquia San José Obrero, pero para que se ocupe, especialmente, del Santuario de Esquipulas. Desde hace tiempo yo lo estaba pidiendo pero en Choluteca, como en todas partes, hay escasez de curas. Así que este nombramiento del Padre Mauricio Pérez (*ordenado el 5 de Diciembre*) me tiene muy feliz y muy agradecido con Dios, con todos ustedes, con el Obispo de Choluteca y... con los Reyes Magos porque este año...!por fin! no se olvidaron de mí.

Reciban todos un fraterno abrazo de Año nuevo y muchísimas Bendiciones.

¡Nos vemos pronto!

P. Aljicasta